



Ojeando periódicos

Un diluvio de contrariedades está cayendo sobre el Gobierno: «Al mismo tiempo que los radicales paralizan la vida de las Cortes con su obstrucción sistemática, una Comisión extraparlamentaria de parlamentarios, en donde coinciden diputados de extrema izquierda y de extrema derecha en monstruosos ayuntamiento, trata de volver sobre el asunto de Casas Viejas, y las derechas antirrepublicanas y católicas desencadenan una campaña de agitación política en torno a la ley de Congregaciones. De todos estos sectores, tan diversos y heterogéneos, parten golpes que coinciden en dar sobre el yunque del Gobierno». Y tanto como al yunque, digo, al Gobierno, le duelen a Luz esos golpes asesinos. No sólo en el artículo de fondo, del que son los párrafos transcritos, sino en la «charla al sol» de su exdirector Helio protesta contra esa ignominia inefable de que la Comisión investigadora de Casas Viejas se vea asistida por la prensa monárquica. ¡Cuánto mejor no sería olvidar esas menudencias y aprobar de una vez la ley de Congregaciones! que es el «verdadero caballo de batalla, en el fondo único objetivo de la ofensiva».

Caso de que la obstrucción continúe... si el Gobierno no plantea la crisis se hace inexcusable la intervención del jefe del Estado. Así piensa *La Nación* aunque duda un tanto que ocurra lo primero porque, al parecer, hale dado en la nariz cierto fustillo a repostería... en fin que la «huele a pastel». Pero de no ser así, «corre prisa decirlo, y sosteniendo, sin que ello perezca una temeridad: caso de que el Gobierno se obstine hoy en adherirse al banco azul, pese al confusionalismo político que deriva de las originales teorías de Azafia, lo cierto es que, constitucionalmente, legalmente, por mandato imperativo de las realidades, resulta inexcusable la intervención del jefe del Estado.»

Mas, conviene poner las cosas totalmente en claro; el problema político tiene más alcance de lo que parece. «La verdadera crisis que hay planteada a la hora de ahora—dice *Informaciones*—no es, sólo de Gabinete, es del Parlamento. Tal y como están distribuidas las fuerzas parlamentarias en las Cortes constituyentes, no cabe pensar en que el actual Gobierno pueda substituir otro que reuna el número suficiente de votos para caminar con desembarazo y paso firme por el Via Crucis del Parlamento.» Es decir, que no se reduce todo a poner al Gobierno de pierrecitas en la vía pública, sino que hay que hacer lo mismo con 480 diputados. Y ¡cuál quiera puede con tanta gente, sobre todo hablando entre ellos 120 socialistas! ¡Ni con grua!

Verán ustedes que monada nos cuenta C N T:

«He aquí una protesta simpática que envían unos muchachos de Baena, a la cual damos publicidad con verdadera satisfacción:

Los que abajo firman, un grupo de niños de ambos sexos, protestamos con todas las fuerzas de nuestros pulmones, de los brutales atropellos de que vienen siendo víctimas, por parte de las autoridades, nuestros hermanos anarquistas, y exigimos del gobierno Azafia la disolución de los guardias de asalto y guardias civiles, y se castigue con estricta justicia y «mano dura» a los jefes de policía y seguridad responsables de los apaleamientos a nuestros hermanos revolucionarios de los pasados sucesos, distinguiéndose entre los apaleadores el cabo de asalto encargado de la más criminal ejecución, propia de salvajes». Y efectivamente lo firman siete niños y siete niñas. ¡Qué encantillo de criaturas! «C N T» de-

Una carta de los ex-ministros civiles de la Dictadura al señor Goicoechea

El ex ministro D. Antonio Goicoechea ha recibido la siguiente carta:

«Excelentísimo Sr. D. Antonio Goicoechea.

Nuestro querido amigo: Pocos días después de su conferencia en el Monumental Cinema, el diario «La Nación» publicó, entre otras, nuestras opiniones individuales coincidentes al apreciar la trascendencia y oportunidad política de su discurso.

Concretado ya su pensamiento e iniciada su acción, desentenderíamos de nuestro deber si ante la grave situación que atraviesa España dejásemos de expresar a usted que nuestras simpatías y voluntades están a su lado para ayudarle en el noble empeño que se propone acometer. Plenamente conformes con su visión táctica, y substancialmente de acuerdo con sus orientaciones ideológicas, no es ocasión de señalar discrepancias de matiz, pues la hora exige coordinaciones y excluye particularismos.

Nos anima y fortalece la convicción de que al proceder así rendimos culto a imperativos de patriotismo que guían siempre las ideas y los actos de nuestro llorado caudillo el general Primo de Rivera. Cuantos conserven amor y gratitud para su obra podrán servir eficazmente los ideales que la inspiraron, secundando con ejemplar ciudadanía la magna empresa que usted patrocina. Seguramente lo ha ún con decisión cada uno en su tierra y dentro de sus actividades los amigos que nos sigan.

En cuanto a nosotros personalmente se refiere, conste a usted que hebramos de aportar entusiásticamente nuestro esfuerzo, siquiera sea dentro de la limitación material que nos impone la obligada emigración con que nos honra el Gobierno republicano.

Le reiteran el testimonio de su consideración y afectos sus buenos amigos, q. l. e. l. m., el conde de Guadalhorce, Eduardo Aunós, José Calvo Sotelo, Eduardo Callejo, José de Yanguas.»

bla regalarles unas bombitas, por buenos, para que fueran practicando.

La Epoca habla del socialismo y del marxismo y cuenta la anécdota del chico que va a examinarse de Historia y le pregunta el profesor:

—Dime; ¿cuánto tiempo duró la guerra de los treinta años?

El chico se calla.

Indignado, le dice el profesor:

—Pero si se llama de los treinta años, ¿cuánto tiempo habrá durado?

El muchacho, pensativo y con acento vacilante responde:

—Señor profesor: ¡es que como en Rusia hay un plan quinquenal y no se sabe lo que tardará en cumplirse!

Proclama el colega la «necesidad del bloque antimarxista».

«Los defensores más conspicuos de la actual situación condenan a diario los procedimientos que viene adoptando el Gobierno de Hitler, bajo el pretexto de que son manifestamente dictatoriales y despóticos»—del *Cotero Catalán*, que añade:—«Convendría más sinceridad en el comentario. Porque si comparamos los procedimientos del Gobierno «reaccionario» alemán con los del Gobierno «democrata» español, hallamos un saldo no precisamente favorable a este último».

El *Diario de Burgos* trata de las elecciones y, estimando que el señor Azafia se halla animado de buenos propósitos, le aconseja que «una al propósito la acción, mandando, aconsejando y estimulando a las autoridades subalternas, en orden a la pureza electoral.» Mandando, aconsejando y estimulando... Pues sí que hacen falta cosas para convencer a esas autoridades subalternas. No, si hablando disciplina de gusto...

Al preguntarle al doctor Villumbrales cómo se explicaba que sien-

TEMAS DEL DIA

Realidades

Los trabajadores catalanes, alucinados por el ideal utópico del anarquismo, empiezan a darse cuenta de la inutilidad de su cruento sacrificio, y el edificio de la C. N. T. y de la F. A. I. comienza a desmoronarse por culpa de su falta de realidad al orientar al obrero haciendo que viva fuera de la ley. Según vemos en los periódicos cuarenta y tres Sindicatos únicos se han rebelado contra la dictadura de la F. A. I.

Grande fué el incremento que tomaron los Sindicatos únicos, cuando a raíz de proclamarse la República tuvieron el apoyo moral y material de los hombres de la Esquerra, y especialmente del Sr. Maclá. Ningún obrero podía trabajar en Cataluña sin cotizar el cupón confederal y fué entonces cuando la F. A. I., que se declara apolítica, tuvo en sus manos la gobernación de Cataluña. Calculábase en ocho millones de pesetas lo recaudado por la Confederación en conceptos de cuotas, cantidad aproximada, ya que por no llevar contabilidad se desconoce el total exacto. Fué entonces una tiranía insostenible la que ejercieron los Sindicatos; y ellos, que por autonomía se llaman libertarios, impidieron la libertad de asociación, presionando al obrero por medio del terror y haciéndole tomar parte activa en movimientos que a la mayoría de los trabajadores repugnaban. Hoy ya parece el obrero haber despertado de su letargo por lo que se ve en esos Sindicatos rebeldes contra la F. A. I. cuyos coizantes, cansados ya de utopías, quieren vivir de realidades.

«Solidaridad Obrera» anuncia el pleno de Sindicatos para el día 5 de marzo, y antes de esa fecha, según parecen anunciarlo todos los síntomas, pretenden ir a una huelga general revolucionaria en toda España, a fin de justificar los dirigidos del anarquismo las enormes cantidades de dinero gastadas, y volverse a captar la confianza del obrero, que actualmente están a punto de perder por la intensa campaña que contra ellos hace el «grupo de los treinta», compuesto por anarquistas moderados y capitaneados por Pestaña y Peyró. Grande es el desaliento y la desconfianza entre el obrero catalán; harta está la mayoría de ir a huelgas sin saber por qué, y de secundar movimientos revolucionarios que redundan siempre en perjuicio suyo. Hora ya siendo de que surja el *Antimarx* que conduzca al trabajador por el camino del bien, que le aparte de violencias estériles y que inculque en su corazón la idea de paz y de justicia, desviándole de la senda revolucionaria a que espíritus ilusos o egoístas le han llevado.

Es un síntoma consolador, pero nada más que un síntoma, lo ocurrido en Cataluña. Claro está que según todas las probabilidades esos obreros seguirán en manos de hombres que, aunque menos revolucionarios y demagogos que los anteriores, no renuncian a sus postulados extremistas, sino que únicamente los dejan postergados por considerarlos, por el momento, irrealizables; pero es digno de tenerse en cuenta el hecho, puesto que si esos Sindicatos han cambiado su táctica por otra menos violenta, no es absurdo creer que a fuerza de constancia, sacrificios y cultura, no sólo ese grupo de obreros, sino todos, o casi todos, son susceptibles de cambiar la bandera roja de la rebelión, por la de los Sindicatos Católicos, en pos de la cual hallará el trabajador el orden y la paz social de que tan necesitado está.

Labor de la Comisión Parlamentaria que ha ido a Casas Viejas con objeto de poner en claro lo allí ocurrido

Se conocen detalles de las gestiones realizadas por la Comisión extraparlamentaria, que a pesar del interés que el Gobierno ha tenido en que no se formase, ha acudido a Casas Viejas guiada por el noble anhelo de hacer justicia.

Las primeras investigaciones de los trágicos sucesos parece que van confirmando las terribles acusaciones que desde un principio se formularon. Los médicos, citados por la Comisión han dicho que no ha podido precisarse el número exacto de cadáveres.

El Sr. Rodrigo Soriano, que forma parte de la Comisión, ha dicho que la actuación de la misma y los resultados que hemos obtenido y que obtengamos, ya se cuidará el Gobierno de que no los conozca nadie. Estoy seguro que antes prefere dar el cerrojazo al Parlamento... o marcharse.

De las diligencias efectuadas, resulta que algunos detenidos aparecieron muertos en el corral de la casa del «Seisdedos».

El nieto del anciano muerto llamado Barberán, muchacho de trece años, hizo un emocionante relato de cómo cayó muerto su abuelo en el momento de hallarse a su lado en una habitación que tiene salida a la calle. Ha dicho que el anciano gritó: «¡No matarme!» En este momento sonaron varios disparos, cayendo el anciano al suelo con dos balazos. En la casa donde ocurrió este hecho aún existen las señales de un charco de sangre, que no han sido limpiadas aún.

Al preguntarle al doctor Villumbrales cómo se explicaba que sien-

do solo seis personas las que se resistían desde la casa de «Seisdedos» a las fuerzas de Asalto (y que eran familiares de aquél) fueron encontrados en el corralillo de dicha casa 16 cadáveres, el doctor Villumbrales contestó:

—Esa pregunta pueden responderla ustedes mismos.

Según referencias que hemos podido recoger, el vecindario elogio a la Guardia civil. Dicen que la actitud de la Benemérita durante los sucesos allí acaecidos es digna de toda clase de elogios, que no les

Acotaciones

Un periódico provinciano de los del coro de murguistas del laicismo canta así un solo con voz de falsete:

«Las estadísticas de niños que se quedarán sin enseñanza el prohibirse la de los establecimientos religiosos son aterradoras. ¡Miles de niños que no sabrán leer! Pero nos consuela... que al fin serán miles de niños que no sabrán rezar...»

Si tu consuelo al fin pones en [eso en que rezar no sepan ni en Dios [crean

miles de niños del actual progreso acabarán por dártela con queso cuando más tarde con poder se [vean

para apreciar el fondo de tu seso en esas concepciones de tal peso, y el consuelo ¡ay dolor! que hoy te [aconseja

trocaráse en pesar y amarga que [is.

En Estonia el Parlamento ha aprobado una ley reduciendo el número de diputados a cien; y no se les pagará dietas parlamentarias mas que los días que se celebren sesiones y durante seis meses solamente.

Si leen este suelto los camaradas de los enchufes les da un síncope, solo ante la idea de que por aquí se siguiese el ejemplo de los Estonianos.

«Cincuenta mil invitados a la boda de la hija de un poderoso rabí».

Algo parecido no lo habría ni soñado el Sr. Azafia, convertido por obra y gracia de una cena fría en el Camacho de nuestro tiempo en la noche de su boda con don Inda.

«Los presos de Caravaca piden permiso al Gobernador para otra misa».

Ya empieza a dar sus frutos la obra de Victoria Kent a quien tanto deben los presos.

Y dirá doña Victoria cuando de aquello se entere —¿Y para esto tanta historia de láico «miserere»?.

«El Siglo Futuro» titula así un

fueron regateados por los vecinos, ya que, dentro del luto en que han vivido desde aquellos trágicos días, ni uno solo dejó de testimoniar a las fuerzas allí acuarteladas su gratitud por la manera de comportarse, evitando que en aquella siniestra noche cayeran mayor número de víctimas.»

artículo sobre los «goima», esto es, los que sirven a los justos en sus democracias, en sus luchas de clases, etcétera, etcétera: «El enigma del asno».

Opinamos que hay muchos que lo tienen ya descifrado. Porque ¡cuidado que están enterados del lenguaje! No nos sorprende que el Protocolo de los Sabios de Sión los retrate de cuerpo entero.

En la prensa de hoy leemos la siguiente noticia:

«Madrid 20.—Los funcionarios de Prisiones obsequiaron hoy con un banquete al director general señor Sol. Asistieron 350 comensales, entre ellos el jefe del Gobierno y el ministro de Justicia. Antes de comenzar la comida se recibió un telegrama del Sr. Sol notificando que estaba bloqueado por la nieve entre Navalperal y La Cañada. En ausencia del Sr. Sol presidió el banquete el ministro de Justicia.»

¡La mar de paradoja! El Sr. Sol bloqueado por la nieve y un banquete sin sol. Así se explica que esté todo tan frío ¡tan helado!

En Toledo se quejan de frío. Y dice un periódico de la imperial ciudad:

«Y menos mal por aquí. En Avila se reproduce lo más fielmente posible la vida de un Alaska cinematográfico. Poblados, montes y valles se envuelven en el blanco y desapacible manto de nieve. En la ciudad se han derrumbado las antenas de radio, los deportistas patinan por las calles y se han derrumbado, yerros de frío y abatidos por el frío, muchos árboles de los paseos».

¡Amos, no seáis ustedes tan desagorosos! Aquí estamos un poco frescos. ¡La frescura ambiente! Y en ella nos derrumbamos...

Pero hoy aquí mucha chasca con que cualquiera se atreva a desafiar la nieve en el mismísimo Alaska.

«El Sr. Azafia no acierta a comprender la conducta de los radicales».

¡Pues es el único! ¡Hasta en esto se ha quedado solo!

Siguen las invasiones

PLASENCIA. — Continúan las invasiones de fincas sin interrupción. Los labradores de Talaván han invadido la finca llamada Cebaza de Caballo, del término de Monroy, y en A dehueta han invadido la finca Curiales. Los asaltantes ya no respetan que las fincas sean de otro término.

Sueldo de 15.000 pesetas

Se ofrece a persona de gran significación social en plaza, perseverante, instruida y capaz de desarrollar gran actividad en gestión de negocios.

Siendo compatible con cualquier profesión o cargo elevado, interesa persona de gran prestigio, que por su profesión o medios económicos creados sea altamente considerada en todos los sectores sociales.

No interesa Agente Comercial que disponga solamente de su actividad y esfuerzo personal como único medio de relación.

Dirigirse por escrito a: APARTADO 82, LEON

AGENTE COMERCIAL

Domiciliado en la Capital, se necesita, con buenas referencias, activo, dispuesto a atender toda la provincia, conociendo a perfección el ramo de hierros, ferrería y herramientas.

Sueldo y comisión. Inútil solicitudes sin reunir condiciones dichas. Interesan antecedentes profesionales.

INFORMES EN ESTA ADMINISTRACION

El proyecto de ley sobre las Congregaciones Religiosas y su repercusión en el Presupuesto del Estado

II
Concluimos nuestro último artículo sobre este mismo tema, por desgracia tan de actualidad en los momentos actuales, llegando a calcular la matrícula de alumnos educados de fuente autorizada en 670.011 alumnos entre las escuelas elementales, nocturnas, en Asilos y Reformatorios.

Y antes de seguir adelante, hemos de hacer la declaración de que no pretendemos entrar en la discusión que sobre esta cifra se ha entablado estos días entre el ministro de Instrucción Pública, con su defectuosa estadística, y la Prensa más o menos Ministerial, que anulando dicha estadística, confunde con aviesa intención, para avivar más el odio a las Congregaciones, el número de Religiosos, en su relación con los educandos, con la eficiencia de su labor pedagógica; poniendo de manifiesto datos del Anuario Estadístico de 1931 sin reparar que al señalar la cifra de los Religiosos dedicados a la enseñanza fija con precisión la magnitud del problema y la enormidad que para la Economía Nacional supone la realización de su sectorio propósito.

En el presupuesto 1930 para una plantilla de 35.680 maestros existía un crédito para atenciones de primera enseñanza de 135 094 800 pesetas.

En el presupuesto últimamente aprobado por las Cortes para el actual ejercicio, este crédito se eleva a 224 037 000 pesetas para atender a una plantilla de 43 860 maestros o escuelas.

Es decir que las 8.180 escuelas nuevas creadas estos últimos tres años se han traducido en 88.945.000 pesetas que dan un gasto por escuela de 10.800 pesetas aproximadamente por lo que al Estado exclusivamente se refiere.

Y como los 670.000 niños matriculados en las Congregaciones Religiosas exigirán la creación de 17.000 escuelas nuevas, claramente se infiere que solo la constitución, por lo que a la primera enseñanza se refiere, impone un aumento anual de 195 millones de pesetas aproximadamente.

¿Y la exportación de la enseñanza privada regentada por seculares—se pregunta el Sr. Bello desde las columnas de su nocturno diario. ¿En qué porcentaje ayudaría al Estado en la resolución de este problema?

Por lo visto el honorario inspector escolar olvida que en la matrícula de los alumnos que reciben enseñanza religiosa influye algo que creemos debe tenerse en cuenta y que se refiere a la libérrima voluntad de los padres a la elección de educadores para sus hijos; y no creemos sean garantía para los padres católicos españoles las escuelas privadas que pudieran crearse con el placet de los nuevos organismos burocráticos denominados Consejos Escolares donde la representación de la sociedad brilla por su ausencia y de los cuales han sido excluidos arbitrariamente la representación de las Asociaciones Católicas de Padres de Familia por su carácter confesional, para ser suplantadas por las que precipita demente se forjan con carácter socialista con una ideología que repugna a la mayoría católica del pueblo español.

No es posible por tanto confiar en la ayuda que a la enseñanza oficial pueda aportar una enseñanza privada previamente visada en la Aduana del Ministerio laico.

Cálculo del coeficiente de instalación por alumno.—En la Constitución promulgada expresamente se declara que los bienes de las Congregaciones religiosas «podrán ser nacionalizados». Con esta declaración expresa, y ante una situación gobernante que ha sentido el precedente de la confi-

cación de los bienes de la Compañía de Jesús, fácilmente se advierte pudiera llevarse a cabo lo que el Sr. Unamuno con certeza ha calificado de verdadera «ignominia».

Pero esta misma posibilidad me obliga a calcular lo que supondrá para el Estado la sustitución de los grupos y escuelas necesarias para albergar la matrícula que se educa en las Comunidades Religiosas.

Según datos recogidos por el Ayuntamiento y Ministerio de Instrucción Pública, resulta que los seis grupos escolares inaugurados antes del año 1931 dan el siguiente coeficiente de instalación:

Valor de los seis solares, 350 mil pesetas.

Construcción de los seis grupos, 6.995 625.

Material fijo de instalación, 360 mil.

Total, 7.705 625 pesetas.

Como los seis grupos tienen 98 secciones capaces de admitir a 4 900 niños resulta un coeficiente de instalación por alumno de 1.770 pesetas.

Veamos lo que ocurre en los 18 grupos recientemente instalados y en construcción.

Valor de los solares, 1.620.000 pesetas.

Construcción contratada de los mismos, 15.759.406.

Probables presupuestos de ampliación de obras, 5.575 000.

Material fijo de instalación, pesetas 1.080 000.

Total, 22 034.406 pesetas.

Como entre los 18 grupos reúnen 222 secciones que pueden recoger 12.000 niños aquel coeficiente se eleva a 1.845 pesetas por alumno.

Y si acudimos a grupos escolares construidos en otras poblaciones y pueblos en la «Gaceta» están los de Quintanar de la Orden, Calacelle, Figueras y Santander, etcétera, y por igual procedimiento hallaríamos que aquella cifra no baja de 1.500 pesetas.

Podemos por tanto asegurar que el coeficiente de instalación por alumno es de 1.500 pesetas, que aplicado a los 6 700.000 alumnos educados por los religiosos supone un presupuesto extraordinario de cultura para atenciones de primera enseñanza de 1.050 millones de pesetas.

¿Podrá nuestra débil Hacienda nuestra empobrecida Economía, con esta nueva carga inútil con que el sectarismo y la masonería pretenden agobiar al contribuyente español?

Podemos por tanto asegurar que el coeficiente de instalación por alumno es de 1.500 pesetas, que aplicado a los 6 700.000 alumnos educados por los religiosos supone un presupuesto extraordinario de cultura para atenciones de primera enseñanza de 1.050 millones de pesetas.

Y en cuanto a la enseñanza profesional cuánto costará sustituir a las 250 escuelas profesionales donde el obrero español recibe gratuitamente instrucción y aprendizaje de nuestras Comunidades religiosas?

Si para las 28 escuelas profesionales consignó el Estado en su Presupuesto 2 827 000 pesetas para las 250 que ha de sustituir habrá de aumentar el presupuesto en 25.000.000 de pesetas aproximadamente.

Resumiendo: La sustitución de la enseñanza elemental, media y profesional supone un Presupuesto extraordinario de cultura de 1.050 millones de pesetas, y un aumento en el Presupuesto ordinario de unos 255 millones de pesetas.

He aquí el problema que el contribuyente español tiene ante su vista.

No queremos entrar en el estudio de la imposibilidad de sustituir el Profesorado. Dejo al paciente lec-

Sentimiento y tradición

SAN ESTEBAN DEL VALLE — (Remitido) Muchos toques de campanas, más ruido en conjunto de todos los mozos que están tan contentos, preparados para venerar la Santa Cabeza de San Pedro Bautista. Día memorable el 11 de febrero, fecha en que fueron traídos del Japón los restos del Santo aquí a su pueblo natal.

Desde los típicos balcones de madera antigua esperan todos los que por su edad, no pueden asistir el vito; los mozos en sus mulas, o caballos, bien engalanados con sus ropones de varios colores, ellos con sus lazos de seda, atados al lado izquierdo, marchan cantando y dando vivas al mártir del Japón.

Al paso de la comitiva por las calles, todas ellas luciendo por medio de Murillos, dan sensación de una gran fiesta, que nadie intente quitarla, ni que nadie quede sin sentir dentro de su alma el sacrificio que su Santo hizo en otras tierras por dar a conocer nuestra verdadera y única religión cristiana.

Desde los balcones del Sr. Lucio (que está atestado de público) esperamos la hora de la subasta del Vito (cuadro del Santo que el mayor postor tiene derecho a clavar en la puerta de la ermita del Santo). Todo el pueblo en masa hace a la vista una cosa imponente; abre la gran comitiva un caba-

llo blanco, cuyo jinete (el Sr. Marino) con su pañuelo a la cabeza y su jaco blanco enjaezado con ropones colorados, parece un gran Capitán, que con el cuadro en alto del Santo da sensación de las grandes Cruzadas; a su lado dos inferiores de mulas negras hacen un terceto. La gran voz de Marino suena en el silencio de la noche; es la señal de que queda abierta al público la hora de la subasta del Vito.

Mil voces de niños y mujeres de todas clases hacen ecos de las cosas que ellos deben de decir o piensan atendiendo a las tradiciones de estos días: ¡10 pesetas! Así hasta que una voz dice: Que no está nevando (como diciendo que todavía es poco y que no tienen prisa). Suben a 14. Otra voz: Si es forastero no vale. Otros; que no está nevando etc., etc.

Todo da sensación de lo grandes que en este pueblo son estos días por amor a su Santo. Los vecinos de San Esteban del Valle tienen puesta en su Santo toda su esperanza para todas las cosas de su vida.

Después de presenciar estas escenas y ser huésped de los acogedores de aceitunas, como ellos dicen, solgo encantado de las maravillas naturales y de la conducta religiosa de este pueblo tan noble y tan llano, cuyos vecinos tienen dentro del corazón una cariñosa franqueza y lo mismo que sus árboles, que cuidan con tanto esmero, dan sanos frutos, debido a la constancia y a la tradición de trabajar siempre cultivando lo bueno y desechando si se encuentra en un surco una hierba mala.

Podría decir muy alto que no pasará ni he pasado unos días con tanta ilusión y con tanta alegría como el día de la fiesta de San Pedro Bautista al lado de esta humilde y sencilla gente tan cristiana de San Esteban del Valle. El que lo dude que vaya a verlo, como yo lo he visto.

E. Pascual.

tor la comparación entre una futura sociedad forjada a través de establecimientos donde la disciplina y la coeducación tienen su asiento con aquella otra fundada en el crisol del espiritualismo cristiano y alentada con la ciencia de la verdad, transmitida por educadores formados al calor de la Fe y la Caridad diariamente renovadas en el Sacramento del Amor, aposento de la Verdadera Sabiduría.

Romualdo de Toledo

MIRADOR INTERNACIONAL Hitler y la Conferencia del Desarme

(De nuestro servicio especial P.A.)

GINEBRA.—Existía una exorbitante ansiedad por conocer el criterio del nuevo Gobierno alemán acerca de la Conferencia del Desarme. Esa curiosidad se revelaba estos días en las columnas de la Prensa francesa y aun de la británica, tan reservada por lo general. Había indicios casi inequívocos de que la conducta a seguir en este punto no variaría mucho de la de los gobiernos anteriores, por cuanto que continuaba al frente del ministerio de Negocios Extranjeros von Neurath, que llevó personalmente las negociaciones en la Conferencia de los Cinco; pero las potencias antedichas necesitaban una declaración explícita para salir de dudas, tanto más cuanto que la proximidad de la Conferencia hace que el espinoso tema no tarde en ponerse a discusión.

La explícita y deseada declaración no se ha hecho esperar, y puede leerse en un periódico que es considerado como órgano y portavoz del racismo, por estar directamente inspirado por Hitler. Expresase así el «Vostische Beobachter» acerca del desarme:

«El sabotaje francés amenaza con hacer fracasar definitivamente la Conferencia del Desarme, ya que Alemania no volvió a ocupar su puesto en la Conferencia más que por la declaración común de las Cinco Potencias del 11 del pasado diciembre, en que se reconoció a Alemania la igualdad de derechos en materia militar. Esta es la condición esencial de toda Conferencia si se quiere que participe en ella Alemania. Pero Paul Boncour parece decidido a no tener en cuenta las conversaciones que se celebraron entre los representantes de las Cinco Potencias, conversaciones cuyo resultado es considerado por él como un arreglo que no obliga a nadie.

Además, y en revancha, Paul Boncour se aferra obstinadamente a la tesis francesa de la seguridad según la cual la cuestión de la igualdad de los derechos no puede ser tratada más que en estrecha unión con la organización de la seguridad europea.

Desearían los franceses desartar, sobre todo de los debates, la cuestión particularmente decisiva para Alemania, de la reducción cuantitativa de los armamentos.

Es hora ya de hablar claro. Es preciso que se decida, con un sí o con un no, si los demás Estados que están dispuestos en principio a llegar a un acuerdo en la cuestión del desarme, aceptarán en silencio las nuevas maniobras francesas y, violentando así a Alemania, pondrán gravemente en peligro a la Conferencia del Desarme. Para Alemania, en todo caso, la participación en las deliberaciones de la Conferencia carece de valor, si no se tiene en cuenta nuestro derecho a la igualdad en todas las cuestiones de detalle».

La acrimonia de las anteriores manifestaciones revelan con excesiva suficiencia cual es el pensamiento del nuevo canciller en la debida cuestión. Es el mismo varias veces manifestado en estos últimos meses por los gobiernos Papan y Scheleicher, después de tantas y tan encarecidas instancias para que Alemania retornase al seno de la Conferencia. Los Gobiernos del Reich insisten otra vez en su sentimiento de desconfianza hacia Francia y en el punto de vista de que si se va a una igualdad en los armamentos, Alemania no puede ser menos que las otras potencias. No sabemos qué secreto optimismo nos permite anticipar que, a pesar del texto anteriormente transcrito, el gobierno de Hitler, sin abandonar los intereses internacionales de su país no ha de poner grandes dificultades para encontrar una solución armónica en el seno de la Conferencia. Porque ateniéndonos a la declaración del propio canciller de

EDICTO

Don Felipe de Arin Dorronsoro Juez de primera instancia número once de esta Capital.

Hago saber: Que a virtud de lo acordado por providencia de esta fecha dictada en los autos promovidos en este dicho Juzgado por el Banco Hipotecario de España contra doña Crescencia López Mela y otros, sobre reclamación de un préstamo de 91.000 pesetas, se saca a la venta en pública subasta por término de quince días la siguiente:

«Finca, en Avila: Tierra de labor con parte de prado de riego, en el término municipal de Avila, al sitio denominado Bascarrabal de Abajo, que mide una superficie de 88 hectáreas, 98 áreas y 73 centiáreas, y linda al Norte, con camino del Vado y cercado de don José de Paz Carmona; Sur con la dehesa de la Palmaza; Este, con dicha dehesa, el río Adaja, prado de Manglano y camino de Niharra y Oeste, cercados de don José de Paz y de Manglano y tierras de vecinos de la Colilla. Esta finca tiene en su parte de prado, derecho a riego por las aguas del Arroyo de Bascarrabal, durante 72 horas semanales comprendidas desde las ocho de la mañana de los domingos hasta igual hora de los miércoles, siendo aprovechadas con el mismo fin las 96 horas restantes de cada semana por don José de Paz Carmona, afectándola además como predio dominante y sirviente a la vez las dos servidumbres de paso siguientes: una que nace a la derecha de la calzada de Niharra, según se va desde Avila, a una distancia de veintiseis metros desde el punto en que el Arroyo de Bascarrabal cruza dicha calzada, terminando en la raya de la finca de don José de Paz llamada Prado de las Heras de Bascarrabal y su parte del Este muy próxima al Sur. Esta servidumbre, impuesta toda ella sobre fincas de doña Crescencia e hijos, tiene de longitud 541 metros por 3 metros 80 centímetros de anchura, y el camino o vereda que la constituye estará cerrado en toda su extensión longitudinal por una alambrada fija en cotos de piedras, siendo satisfechos los gastos de construcción, reparación y conservación de dicho camino por mitad, entre la citada doña Crescencia e hijos y don José de Paz Carmona. La otra servidumbre nace a la izquierda yendo a Sorihuela desde Avila en la carretera de este nombre, kilómetro 92, y muere en la raya de la finca de doña

que necesita cuatro años para construir internamente a Alemania, no creemos que Hitler busque dificultades exteriores mientras sienta la necesidad de aquella reconstrucción. Pero si ésta hubiese sido ya hoy un hecho, entonces tendríamos que hablar de muy diferente modo, habida cuenta de las aspiraciones del ardoroso jefe nacionalsocialista.

Laurent La Cave.
(Reproducción reservada)

Crescencia y sus hijos, al sitio llamado Pedazo contra las Eras y Longillo, tiene una longitud de 131 metros por 3 metros 80 centímetros de anchura, atravesando toda ella por fincas de don José de Paz, siguiendo por el Oeste la tapia del mercado de Longuillo de don Miguel Manglano, y con el fin de hacer más expedito el uso de dicha servidumbre, contrajo don José de Paz la obligación de levantar por su exclusiva cuenta otra pared del lado Este del camino que la constituye. Dentro del perímetro de dicha finca y al sitio llamado de Serracinos, existen enclavados cinco pedazos pertenecientes a otros propietarios, y en el prado de riego de las Eras de Bascarrabal otro terreno de propiedad particular también convertido actualmente en un charco o laguna, habiéndose prescindido, como es natural, de la cabida de dichos enclavados al determinar la del inmueble que se describe.

La hipoteca a favor del Banco fué inscrita en el Registro de la Propiedad de Avila, tomo 1076, libro 73, folio 148, finca número 4.038, inscripción 2.ª»

Dicha subasta será doble y deberá celebrarse simultáneamente en la Sala Audiencia de este Juzgado, sito en la calle del General Castaños número 1 y en la de igual clase de Avila el día diez y seis de marzo próximo a las doce con arreglo a las siguientes condiciones:

Primera: El tipo de venta será el de 182.000 pesetas, fijado por las partes contratantes en la escritura de préstamo base del procedimiento.

Segunda: No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de la expresada cantidad.

Tercera: Para tomar parte en el remate habrán de consignar previamente los licitadores sobre la mesa del Juzgado el diez por ciento efectivo de la mencionada cantidad.

Cuarta: Si se hicieren dos posturas iguales se abrirá nueva licitación entre los dos rematantes; haciéndose la consignación del precio a los ocho días siguientes al de la aprobación del remate.

Quinta: Que los títulos de propiedad del indicado inmueble suplidos por certificación del Registro, se hallan de manifiesto en la Secretaría del referendario donde podrán examinarse por los licitadores los que habrán de conformarse con ellos sin tener derecho a exigir ningunos otros; y

Sexta: Que las cargas o gravámenes anteriores y preferente, si los hubiere, al crédito del actor ejecutante continuarán subsistentes entendiéndose que el rematante los acepta y queda subrogado en la responsabilidad de los mismos sin destinarse a su extinción el precio del remate.

Dado en Madrid a siete de Febrero de mil novecientos treinta y tres.—Felipe de Arin. Ante mí, Luis Moliner.

Grandes existencias y variado surtido
DE
Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJOS
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJOS
Calzos y bujes de ALAEJOS
En la fundición de ALAEJOS
CATÁLOGOS GRATIS
Los pedidos a Jorge Martín e Hijos (Valencia) ALAEJOS

SECTOR DE ANUNCIOS

Carnecería y Salchichería de Restituto Martín. - Reyes Católicos, 17

Pone en conocimiento del público en general que habiendo adquirido depósito para las salidas de tocino y manteca puede ampliar sus matanzas, matando todos los días, por lo que encontrarán grandes existencias en toda clase de géneros de tal industria.

Lomos por piezas, kilo 6,00; magro, 5; costillas, 3,50; pies, 3,00; cabezas de cerdo con orejas, 3,50; embutidos desde 5 pts. hasta 10

HAY SALIDAS PARA TOCINO Y MANTECA

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS. 'LA FAVORITA', CARABAÑA 'LA FAVORITA'. PROPIETARIOS: HIJOS DE R. J. CHÁVARRI. ANTONIO MAURA. 12. MADRID. JABON SALES DE CARABAÑA: PASTILLA 1.25 Y 0.80 PESETAS

HERNIAS Instituto de Ortopedia y Cosmética. Augusto Figueros, 8 MADRID. Director: J. CAMPOS MEDICO-ORTOPEDICO. Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegando a la curación radical en muchos casos.

COMPANIA DEL PACIFICO La Unión y el Fénix Español. Para Habana, Colón, Panamá, La Libertad, Paíta, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Tocopilla, Antofagasta y Valparaíso, saldrá de Santander el vapor «ORCOMA» 12 de marzo.

La Unión y el Fénix Español. Compañía de Seguros reunidos. CAPITAL SOCIAL: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado. Domicilio, Madrid, ALCALA, 48.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA 4 TOMOS 4. INFORMACIÓN EXHAUSTIVA DE TODO EL ANUARIO, INDUSTRIA, PROFESIONES, ETC. DE ESPAÑA Y POSIBLES. 100 MARCAS EN COLORES. ASOCIACIÓN EXTRANJERA. Precio de un ejemplar completo: CIENTO PESETAS.

NUEVO INVENTO PASARON LAS CANAS A LA HISTORIA. No se tiñe V. el cabello, porque usando LOCION BENEDICTINA verá desaparecer sus canas con una rápida sencillez que encanta.

VINO DE PEPTONA ORTEGA. VINCO RECONSTITUYENTE. Logo circular con el nombre de la marca.

Eugenio ubirana Barcelona. Obras publicadas en esta colección. «Rosa Petrus», por Alise Fuje. Segunda edición. «Amor es vida», por M. Alanc. Segunda edición.

AGENDAS "Bailly-Baillière" 1933. AGENDA DE SUFETE tamaño 32 x 32 cm. Dos días plaza de mercado. 2,75. 2,50. Un día x 32 cm. 4,25. 4,00. Un día x 24 cm. 2,50. 2,25.

CENTROS DE CULTURA ESTABLECIDOS EN ESPAÑA. Archivo Municipal. - (Sección histórica). Plaza de la Constitución planta baja. De 11 a 15. (Días laborables).

«La Actividad», Comerciantes e industriales si queréis vender bien anuncios en EL DIARIO DE AVILA. Gestiona Informaciones Personales de toda España, Ingreso Guardia civil, Carabineros, Guardia Asalto, certificados Penales, 8 pesetas. Última Voluntad 9. Director Ordoñez, Preclados 64 Madrid.

UN LIBRO QUE SUPLE A TODA UNA BIBLIOTECA. LECTURA AMENA E INTERSANTISIMA. 400 PAGINAS. 25 ARTICULOS. CADA UNO DE 1.000 FRASES. MAPAS - DIBUJOS DE LETRAS. PARTICIPACIÓN DOBLE DE LA HABITUAL EN LA LOTERIA DE NAVIDAD Nº 94867. Reporte 2.000 bonos pagados.

EL TEMPORAL

Aun cuando el tiempo ha mejorado a causa de la gran cantidad de nieve que se ha acumulado en la Cañada se suprimió la circulación por Avila de los trenes números 22, 10.002, 4 y 6.

Los obreros que trabajan en quitar la nieve de las inmediaciones de la estación de La Cañada han retirado el material del tren 22, que fué conducido a Navalperal.

Por orden superior desde las siete de la mañana ha sido suprimido en absoluto el servicio de trenes tanto ascendentes como descendentes entre Avila y Villalba.

En Miranda está nevando intensamente, alcanzando la nieve en algunas calces cuarenta centímetros de altura.

En San Ildefonso ha descendido la temperatura a once bajo cero.

En Sorla continúa el temporal de nieve siendo ayer el día más crudo del invierno.

En Vitoria ha caído una gran nevada y lo mismo en Santander y en toda su provincia.

También en Palma de Mallorca ha nevado con intensidad, recrudesciéndose el mal tiempo.

JUVENTUD DE ACCION POPULAR

El día 23 del actual, a las siete y media de la tarde, se dará una conferencia en el domicilio social, Pedro Dávila número 2, que estará a cargo del vicepresidente de esta sección D. Francisco Sánchez Ramos, que disertará el tema de Familia.

Podrán asistir a estas conferencias que se celebrarán todos los jueves, los afiliados a Acción Popular, incluso los señores que no estándolo quieran asistir.

SE VENDEN tres vacas suizas abocadas a parir; dará razón Frutos García, Rapariegos (Segovia).

El próximo día 24 en la Iglesia de la santa darán principio las misas gregorianas por el alma de doña María Amalia de Paz Sánchez Albornoz de Aboin (q. e. p. d.).

Los días laborables se celebrarán a las nueve y media en el altar de Nuestra Señora del Carmen, y los festivos a las nueve en el altar mayor.

Ecós de sociedad

Aniversarios
Hace dos años que falleció don Eduardo Hernandez Grande.

También se cumple, el cuarto aniversario de la muerte de doña Venancia Jiménez, viuda de García. A las familias de los finados renovamos nuestro pésame.

Necrológica
Hoy ha fallecido en el pueblo de Santo Tomé de Zabarcos D. León Ortega Pablos, secretario de Ayuntamiento jubilado y padre del párroco de dicho pueblo D. Francisco Ortega, a quien como a toda la demás familia testimoniamos nuestro pesar.

Mejorados
Se encuentra mejor el funcionamiento del Banco de España, D. José Hernández.

Se ha restablecido de la dolencia que le aquejaba el comandante de la Guardia civil D. José Domingo.

Se halla mejorada de su estado gripal la oficial de esta Delegación de Hacienda señorita Teresa Fuentetaja.

Igualmente está mejorada de la dolencia que ha padecido doña Emilia Martín, viuda de Abella.

Viajeros
Ha salido para Barcelona acompañado de su hijo D. Fernando, el acreditado comerciante de esta plaza D. Arturo González.

El Sr. Lamamié de Clairac asegura que los caudillos tradicionalistas ocuparán el Trono de Madrid

PAMPLONA.—En el Frontón Euskaljal se celebró un acto político en el que conferenció el diputado tradicionalista Sr. Lamamié de Clairac, quien fué presentado al auditorio por la señorita Carmen Villanueva.

El Sr. Lamamié de Clairac analizó las causas de la actual situación, así como la conducta a seguir para contrarrestarla.

Entró después a estudiar la actualidad política, censurando a Lerroux por su inconsecuencia, y dijo que hay que poner un dique al socialismo para rehacer el orden espiritual, político social y jurídico. En el orden social hay que cambiar el sentido liberal por el económico cristiano.

Abogó por una España tradicional, debiendo ir no sólo contra el socialismo y el Gobierno, sino contra la totalidad del régimen establecido.

Luego recogió la frase de Prieto, que dijo: «Ellos o nosotros; o nos deshacen, o nos deshacemos», y exclamó: «Ya véis que nos están deshaciendo!»

Después las palabras del diputado Sr. Aguirre, de que «la boina vasca es incompatible con la corona real», y negó el sentido de esta frase, porque Navarro ha sido siempre monárquica.

Luego se ocupó de los Jurados mixtos, combatiéndolos, como asimismo la ley de Reforma agraria y el proyecto de Congregaciones religiosas.

Terminó diciendo, que el día en que los caudillos tradicionalistas ocupen el Trono de Madrid, será reconstruido el orden religioso cristiano y entonces el monumento de Bilbao al Sagrado Corazón volverá a ponerse en las calles españolas.

Bastantes espectadores lucían boinas encarnadas.

Según opinión del señor Cordero, en España pasará todo menos que se marchen el Gobierno y los socialistas

MADRID.—Los periodistas hablaron con el Sr. Cordero esta tarde en las Cortes, y le pidieron su opinión sobre los actuales momentos políticos. El Sr. Cordero manifestó que no pasará nada; es decir, que pasará todo menos abandonar el Poder. Entiende que el criterio del Gobierno es mantenerse por la fuerza de la mayoría, y hasta que pierda ésta, no claudicar. Ignora si se llegará a apelar a recursos extremos dentro del régimen parlamentario, y al decirle los periodistas que llegado este caso podrían retirarse las minorías de oposición el Sr. Cordero contestó:

—Es igual. Lo mismo ha pasado en Italia. Todo menos marcharnos.

—Como es natural, se comentaron mucho estas frases de relación con el fascismo que ha querido dar a su impresión el Sr. Cordero.

Diputado «abuchado» por el público

—En un mitin celebrado ayer por la Sociedad de Inquilinos, el diputado Sr. María de Antonio elogió el Parlamento y fué «abuchado» por el público. El mitin terminó en medio de gran escándalo.

de poner en juego, para que esta nueva afición que puede traer a la semana de 2 a 3 mil deportistas, aumente y ocupe el puesto que la corresponde.

Día de sol y de ventisca; día a veces nublado, el favorito para subir a la montaña y a solas con la Naturaleza, ver la pequeñez del hombre. Cuando volvemos, traemos el ánimo confortado, y nos sentimos más humanos, deseando acercarse el nuevo día, para repetir nuestra excursión.

Tomás Skeletón

Mengamunoz 19-2-953.

La distribución de las atenciones eclesiásticas presupuestadas.—Se desmiente la noticia de que el Sr. Casares piense marchar a Suiza

MADRID 22, 4:30 tarde.—El ministro de Justicia ha acordado dictar normas para la distribución de lo consignado para atender a los eclesiásticos no mitrados. Primero: por razón de su edad se considera con derecho a ser incluidos en la distribución a los que hubiesen cumplido 50 años antes del mes de enero. Se excusará a los ecónomos, coadjutores, capellanes de conventos y catedráticos de Seminario que no tengan el cargo en propiedad. La cantidad de que participará cada uno será de 525.10 pesetas al año, igual para todos. Corresponden a Avila 74.564.20 pesetas. La percepción de esta cantidad se hará por dozavos partes; la primera nómina comprenderá las cantidades correspondientes a los primeros meses.

—El secretario del Sr. Casares Quiroga al recibir esta mañana a los periodistas fué preguntado acerca de la noticia que publica un periódico de hoy, diciendo que el ministro se encontraba emporado y que iba a emprender un viaje a Suiza, a lo que contestó que anoche había hablado con el ministro, que está muy mejorado, y que no es cierto lo de su marcha pues por el contrario anuncia su propósito de regresar a Madrid a fines de la presente semana.

—La suscripción para el homenaje a Mella asciende a 198.865 pesetas.

—Esta mañana visitaron al ministro de Estado el ministro de Suiza y el señor Sales B. Soles, nuevo ministro de España en Riobanero.

—El ministro de Agricultura recibió a una comisión de productores de café de Albacete, y a otra de Denia que le piden se lleve a cabo la construcción del muelle de atraque en este puerto. Ambas salieron muy complacidas de su entrevista.

—El Sr. Azafia recibió la visita del Diputado a Cortes Sr. Cofiñares, del Teniente Coronel Sr. Peiré y otras de los obreros eventuales de Artillería retirados y de auxiliares y subalternos. Después marchó al Palacio Nacional donde permaneció una hora despachando con el Sr. Alcalá Zamora; a su regreso dijo que los decretos firmados carecían de interés.

Será derribada la Iglesia de las Calatravas

—El Alcalde de Madrid ha manifestado que en vista de haberse resuelto por el ministro de Instrucción no haber lugar a la declaración de monumento nacional de la Iglesia de las Calatravas, la licencia para el derribo de dicho templo que estaba en suspenso durante la tramitación del anterior expediente seguirá su curso y se pondrá prontamente en ejecución.

Los radicales no se cansan

—Se ha reunido la minoría radical bajo la presidencia del señor Lerroux. No asistió el Sr. Marifaz Barrios que se encuentra acatarrado. A la salida dijeron que solo habían hecho un cambio de impresiones sobre la situación parlamentaria, acordando persistir en su actitud, estando a la expectativa de lo que suceda en la Cámara.

¿LA SALUD?

Es la mas preciada!

Si al hacer limpieza en la casa, usa legía LAS MURALLAS, evitará el contagio de muchas enfermedades. Sus propiedades científicas hace desaparecer gérmenes nocivos a la salud. Pídala en ultramarinos y droguerías, R. Moyano.

En favor de los obreros parados

En el Obispado se han recibido para proporcionar jornales a los obreros parados las siguientes cantidades:

De un coadjutor, 5 pesetas.

Arturo Canales

Entarimados del Norte, plano rojo Cementos Aslaná y Cangrejo. CASTELAR. 5

El «Boletín Oficial» de la provincia publica ayer el anuncio de un concurso para arrendar los servicios del Instituto de higiene de traslados en automóvil de heridos y enfermos, visitas oficiales de los facultativos etc. Se calcula como mínimo anual 55.000 kilómetros y la adjudicación se hará por cinco años.

Las instancias en plazo de quince días podrán presentarse en la Dirección del Instituto.

Un hombre herido

Por antiguos resentimientos cuestionaron en el pueblo de Muñotello Lorenzo y José Jiménez. De las palabras pasaron a los hechos resultando éste con heridas graves que le produjo el primero de un disparo de escopeta.

El agresor fué detenido y puesto a disposición del juez.

CASA PAZ

Lámparas a 1'15 pesetas de 10 y 15 voltios. Cintas para máquinas de escribir a 3,50.

«Teresa de Jesús», en Avila

Tenemos noticias de que la empresa del Teatro Principal ha firmado un contrato con la compañía que acaba de formar el ilustre autor D. Eduardo Marquina, para dar a conocer su obra por los escenarios de España, siendo Avila la primera plaza que esta compañía visitará.

Las representaciones se darán en los primeros días del próximo mes de marzo y al debut asistirá el Sr. Marquina.

Oportunamente daremos más detalles.

LOS CONFLICTOS SOCIALES

Por no convenirse con los patronos en el importe de los jornales, se han declarado en huelga los obreros de la sociedad del pueblo de Santa Cruz del Valle. Los socialistas pretendieron hacer cesar los trabajos de aquellos que deseaban continuar la labor, pero la Guardia civil garantizó la libertad de trabajo.

Han sido detenidos y puestos a disposición del juez 15 individuos por ejercer coacciones.

A pesar de la presencia de la Guardia civil en el pueblo, los ánimos están muy excitados.

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Feliciano Jiménez de herida cortante en la región carpiana izquierda ocasionada cuando trabajaba.

Ernesto Paradinas Brockmann

Médico Odontólogo Estrada, 5. Teléfono 290 Consulta de 11 a 1 y 4 a 6

Avila y los deportes de Invierno

Lleva organizada La Peña tres excursiones a la nieve. Nada he querido comentar, hasta ver si esta nueva faceta del deporte era una cosa pasajera, o por lo contrario, prometerá una realidad; realidad para los aficionados y para Avila.

Por dichas tres excursiones, hemos visto que hay animación entre gente joven; pero lo que más me hace pensar en que será muy en breve un deporte favorito (aparte de la sin igual situación de Avila) es el valor demostrado por los noveles esquiadores. Entre ellos se han destacado positivos valores, que, dentro de muy poco—si se someten a la reglamentación en la comida, horas y desniveles de prácticas—, pueden hacer un papel primordial en los campeonatos nacionales y en los seleccionados para las competiciones en suprbagnere-Chamonix Siz Moriz, etcétera, etcétera.

Hay valor y condiciones en los esquiadores. Viven en Avila veteranos del esquí que la peña debe

†

SEGUNDO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el eterno descanso del alma de

EL JOVEN

Don Manuel Fernández Malpartida

Oficial de la Agencia de Negocios de D. Luis Duque

Que falleció el día 23 de febrero de 1951

A LOS 22 AÑOS DE EDAD

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su jefe D. Luis Duque; sus padres D. Antonio Fernández Lavilla (del comercio de esta plaza) y doña Victoria Malpartida Díaz; hermanas Victoria, Antonia y María Teresa; tíos, primos y demás parientes,

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

En sufragio de su alma el día 23 se celebrarán las siguientes misas: A las ocho y ocho y media en la parroquia de San Juan; a las ocho y media en el altar de la Santísima Virgen del Carmen, en el convento de la Santa; a las ocho en los PP. Paules y el día 24 en el altar del Sagrario de la S. I. Catedral.

Avila 22 de febrero de 1953.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.